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L'EX PORTAVOCE TORNA SUL RISULTATO ELETTORALE. CORRAO E LOMBARDO: “DOVEVANO DIMETTERSI”

Aldo Rodriquez: “Il M5S è vivo e vegeto”

Da un lato la delu-
sione per il risul-
tato elettorale

delle ultime amministra-
tive, dall'altro il processo
di mutazione interna che si
sta vivendo, in particolare
in Sicilia, dove hanno fatto
molto rumore gli abban-
doni di Ignazio Corrao e
Antonio Lombardo. Il
Movimento 5 Stelle non
sta vivendo un momento
facile, tuttavia resta forza
di governo a Roma e sul
territorio intende conti-
nuare a dire la sua, come
nei cinque anni in cui Aldo
Rodriquez ha rappresen-
tato i pentastellati nel mas-
simo consesso civico. Siete tornati a riunirvi dopo

il risultato elettorale che vi ha lasciati fuori dal

Consiglio comunale? Il gruppo si è riunito subito
dopo le elezioni per una disamina sugli errori com-

messi e sugli aspetti che
non hanno consentito di es-
sere presenti in Consiglio,
ricordando al contempo
che ci sono mancati pochi
millesimi di percentuale
per arrivare a eleggere un
nostro rappresentante.
Siamo soddisfatti della no-
stra campagna elettorale,
piena di contenuti, in cui
abbiamo proposto la poli-
tica del “come”, nel segno
del cambiamento. Pur-
troppo c'è stata una vittoria
delle forze più conserva-
trici ed è stato un peccato,
perchè avevamo davvero
tante belle idee, tanto che il
nostro assessore designato

Davide Licari è stato scelto per svolgere lo stesso
ruolo a Castelvetrano e sono certo che presto il mio
amico sindaco Enzo Alfano sarà soddisfatto dei primi
risultati. [ ... ]                             ...continua in seconda

Il compleanno del buco
CIL ORSIVO

di Gaspare De Blasi

H
a compiuto un annetto (che carino) il
buco transennato che si trova in piazza
Loggia accanto all'albero di Natale. Lo

scorso anno, altra storia ed altra amministra-
zione, il palo che era al posto che ora è del buco,
cadde forse per un colpo di vento o forse perché
vi era stato legato un grosso laccio che sosteneva
l'albero di Natale. [ ... ]      ...continua in seconda
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Un numero sempre più numeroso di abitanti della zona
“stazione ferroviaria” a Marsala, ci ha scritto in merito
ad un nostro articolo pubblicato sul sito Itacanotizie.it

lo scorso 12 novembre. Quel giorno era stata presa di mira dai
soliti ignoti, la pensilina d’aspetto degli autobus delle linee ex-
traurbane nella via Amerigo Fazio a due passi dall’ingresso
della stazione ferroviaria. Ignoti vandali, probabilmente du-
rante una notte (e dire che vige il coprifuoco…) avevano di-
strutto l’ultima parte in vetro ancora intera mandandola in frantumi, tanto che buona
parte del marciapiede risulta occupata dai frammenti. La struttura già in passato
era stata presa di mira. Rimane attiva ormai soltanto la parte metallica. Tra quanti
ci scrivono sull'argomento diversi fruitori del servizio extraurbano dei bus che in
quella zona ha il proprio capolinea. Ritorniamo sulla notizia perché come ci ha
fatto notare un lettore e dopo una nostra verifica sul luogo, la pensilina non solo

non è stata riparata ma il vetro non è stato rimosso, impedendo
anche l'utilizzo della panchina e come ci segnalano e come si
vede dalla foto, può essere pericoloso per gli eventuali passanti.
“Io non so -ha ci ha scritto Federico P. - a chi appartenga la
competenza di intervenire. Ho chiamato i vigili urbani che mi
hanno reindirizzato all'Ufficio tecnico dove una gentile signo-
rina mi ha detto che non hanno il personale adatto e che co-
munque forse non è di loro competenza. Ho provato a chiamare

una delle compagnie di trasporti su gomma fanno capolinea davanti alla struttura,
ma mi hanno risposto che tutto ciò che è sul marciapiede non è di loro competenza.
Alla mia domanda se l'avevano segnalato al comune, stranamente è caduta la linea
telefonica e dopo non mi ha risposto più nessuno”. Anche noi abbiamo cercato di
comprendere di chi è la competenza ma non abbiamo ricevuto risposte definitive.
Molti “vedremo” oppure “non è di nostra competenza”. [ g. d. b. ]

Pensilina distrutta in via Fazio, il vetro in strada da un mese
CI SCRIVONO IN PARECCHI PER CAPIRE DI CHI È LA COMPETENZA PER LA RIMOZIONE

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Il compleanno del buco ] - Fu subito trasportato
via ( a proposito che fine a fatto non era rotto e nep-
pure un palo usuale ma diciamo così era un palo
“artistico”) e il buco per evitare che qualcuno ci ca-
desse dentro (esatto) fu giustamente transennato. Era
il 14 dicembre del 2019. Del disgraziato coronavirus
allora si aveva soltanto una conoscenza, non so se
ci capite, scomposta. La corona era quella dei reali
e il virus al massimo ci teneva a letto con l'influenza.
Poi erano arrivate le feste la città era discretamente
addobbata ( proprio come adesso), e il buco aveva
augurato buon Natale a quanti uscivano nel Santo
Giorno dalla Messa di mezzanotte dalla attigua
chiesa Madre. All'improvviso era giunto il covid e
l'amministrazione precedente (come tutti noi del

resto) aveva avuto altri pensieri. E il buco era rima-
sto solo lì a guardare. Del resto in pieno look down
da quelle parti non passava più nessuno. Non pas-
sarono neppure gli elettori per recarsi alle urne per-
ché le amministrative furono rinviate. Arrivò l'estate
e il disgraziato virus sembrava sconfitto. Con la bella
stagione (sembra un secolo fa, sono passati soltanto
alcuni mesi) giunsero i turisti che girando per le vie
e come è noto le passeggiate si fanno al centro, in-
contrarono questo mini cantiere che ha trascorso la
bella stagione sempre al suo posto. Riecco la pande-
mia, ma prima di essa è giunto il voto e il Nostro è
entrato nella campagna elettorale. Non perché citato
personalmente (o almeno noi non lo sappiamo), ma
perchè uno degli argomenti usati (talvolta giusta-

mente) dalla amministrazione che ha vinto, era
quello di rimproverare chi c'era prima di dedicarsi
poco o niente alla urgenza ed investire soltanto in
progetti aldilà da venire. Poi dice che i buchi non vo-
tano... Intanto sono trascorsi alcuni mesi e neppure
dalla nuova giunta è arrivata la notizia che il mini
cantiere di piazza Loggia aveva trovato soluzione. Si
è montato l'albero nuovo ( bruttino come quello dello
scorso anno d'altronde) e il buco lo ha visto. Fateci
capo noi nelle nostre abitazioni ne abbiamo uno,
sempre lo stesso, da decenni il buco ne ha già visti
due diversi. Se non accadrà nulla vedrà due Natali,
due Capodanno e poi anche due ricorrenze dell'Epi-
fania. Ci fermiamo qui. Tanta acqua è passata sotto
il buco. Buon compleanno.

Pannello pericolante al PalaBellina, intervengono i Vigili del Fuoco

Su segnalazione del Comune di Marsala, domenica i Vigili del Fuoco
sono intervenuti celermente per mettere in sicurezza la Palestra Bel-
lina. Grazie al loro pronto intervento si è potuta svolgere la gara di

pallavolo della Sigel valevole per il Campionato di A 2. Soddisfazione è

stata espressa dal sindaco Massimo Grillo. Probabilmente pioggia e vento
dei giorni scorsi, avevano fatto sradicare un pannello in alto, dall'impianto,
che era pendente e una eventuale caduta avrebbe potuto arrecare danni a
cose e persone. 

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Aldo Rodriquez: “Il M5S è vivo e vegeto” ] - Da qui in poi come vi organiz-

zerete a Marsala? Per ora siamo in standby, per recuperare le energie mentali
spese in campagna elettorale. Dall'inizio del prossimo anno, cominceremo a fare
le nostre proposte costruttive, suggerendo un'idea diversa di città. Anche se non
siamo in Consiglio, le notizie ci arrivano lo stesso e se vedremo distrazioni da
parte dell'amministrazione, interverremo. In queste settimane abbiamo anche se-
guito gli Stati Generali del Movimento, seguendo la stesura del nuovo programma
ed è motivo di soddisfazione sapere che alcuni tra i nostri punti sono stati inseriti.
Ieri pomeriggio (domenica, ndr) siamo stati oltre tre ore in collegamento con due
ministri e due sottosegretari per parlare di import/export: è stata un'altra occasione
per confrontarci con tanti attivisti siciliani, che in questi anni hanno dato tanto al
Movimento, come gli ex sindaci Patrizio Cinque e Federico Piccitto, cui ne se-
guiranno altre. E' la dimostrazione che il nostro impegno non era funzionale alla
cosiddetta “poltrona”... La politica, si sa, si può fare in tanti modi... Assoluta-
mente. Poi mi fa piacere che al Comune ci si continui a ricordare del mio lavoro
di cinque anni. Qualche giorno fa, mi hanno fermato il sindaco e il Presidente del
Consiglio comunale Enzo Sturiano, per dirmi che un mio cavallo di battaglia, il
bilancio partecipato, è stato inserito all'ordine del giorno dei punti che il Consiglio
sarà presto chiamato a trattare. Per il mio gruppo è una grande soddisfazione.

Quali sono le sue prime impressioni sull'azione della nuova Amministra-

zione? Il periodo che viviamo, segnato dalla pandemia, rende tutto strano. Riunirsi
in presenza non è come riunirsi su una piattaforma on line ed è normale che que-
st'aspetto stia incidendo. Ad ogni modo, nel momento in cui inizieremo il nostro
lavoro di controllo, saremo col fiato sul collo di quest'amministrazione. Gli ab-

bandoni di Ignazio Corrao e Antonio Lombardo hanno fatto molto discutere

nei giorni scorsi. Che ne pensa? La mia stima per entrambi rimane integra. Da
un punto di vista politico ci sono rimasto male. Nel momento in cui si lascia, è
giusto che ci si rimetta al giudizio degli elettori. Non ha senso iscriversi al Gruppo
Misto. Corrao e Lombardo, di fatto, hanno detto che il loro Movimento 5

Stelle non c'è più. Condivide? Per fare politica bisogna avere passione e volontà.
In un momento di grande cambiamento, le critiche andavano fatte all'interno del
Movimento, magari all'interno di un'occasione come gli Stati Generali, in cui ab-
biamo fatto una discussione seria e programmatica. Se prevale la stanchezza, è
giusto che chi ha tirato la carretta in questi anni lasci spazio ad altri. Ma momenti
di confronto come gli Stati Generali, o come la discussione di domenica sera con
oltre 300 attivisti siciliani, Di Maio e altri tre componenti del governo Conte, di-
mostrano che il Movimento è vivo e vegeto e si sta organizzando per essere più
moderno. [ vincenzo figlioli ]
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Nuovo report sull'emergenza Coronavirus in
Provincia di Trapani aggiornato a lunedì 14
dicembre. Di seguito la ripartizione territo-

riale: Alcamo 228, Buseto Palizzolo 6, Calatafimi
Segesta 11, Campobello di Mazara 29, Castellam-
mare del Golfo 36, Castelvetrano 173, Custonaci 23,
Erice 92, Favignana 1, Gibellina 9, Marsala 329,
Mazara del Vallo 427, Paceco 27, Pantelleria 8, Par-
tanna 35, Poggioreale e Salaparuta 0, Salemi 39,
Santa Ninfa 4, Trapani 489, Valderice 47, Vita 2, San
Vito 17, Petrosino 23. Un'ulteriore diminuzione ge-
nerale, con qualche aumento leggero, soprattutto a
Mazara del Vallo. Il totale attuali positivi è di 2.055.

Deceduti in aumento rispetto a venerdì, al momento
93 in totale; i guariti sono 2.992. I ricoverati in tera-
pia inensiva sono 14 (-1), i ricoverati negli altri re-
parti Covid Hospita, 110 (venerdì erano 86) quindi
in aumento. I tamponi effettuati (dato parziali) sono
872, i test per la ricerca dell'antigene, 325. Per
quanto concerne i dati dello screening Over 65 (poi
esteso in alcuni casi a tutta la popolazione), è di
5.201 tamponi effettuati in tutti i drive in allestiti in
Provincia di Trapani. Sono stati trovati 75 positivi
che poi verranno sottoposti a tampone molecolare.
a Marsala su 641 tamponi rapidi effettuati, solo 7
sono risultati positivi.

Covid: Marsala e Petrosino ancor in calo
NEGLI SCREENING PER IL NOSTRO TERRITORIO EFFETTUATI 641 TAMPONI, 7 POSITIVI
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Marilena Angileri Studio’s: aperti
tutte le Domeniche di Dicembre
L’atmosfera natalizia è già arrivata da Wedding

& More, lo scintillante Show Room della
Wedding Designer Marilena Angileri. Gli

esclusivi addobbi per arredare la casa in attesa della
festa più bella dell’anno vi aspettano e se vorrete de-
corare uno strepitoso Albero di Natale, Marilena An-
gileri saprà consigliarvi l’idea giusta per un effetto
chic garantito. “Sta per arrivare il Natale e i nostri
cuori sono più che mai colmi di Speranza. Come
sempre, continua il mio impegno nel voler rendere
più belle le case e i sogni di ognuno dei miei clienti,
sia per organizzare eventi sia per allietare ogni an-

golo della casa con oggetti scelti e selezionati da me
con cura. Saremo aperti tutte le Domeniche di Di-
cembre per venire incontro alle esigenze dei clienti”.
In Piazza Castello n. 17 a Marsala trovate oggetti-
stica di classe, Teste di Moro, quadri, decorazioni flo-
reali, bomboniere Henriette e Cupido, Statuine del
Presepe e idee regalo molto originali. L’immancabile
Schiaccianoci, simbolo del Natale e Portafortuna vi
attende per regalarvi una Festa da sogno.

Covid: oltre 7mila iscritti nel sito
della Regione Sicilia per i rientri
Sono al momento circa 7.300 le persone

che si sono registrate al sito siciliacoro-
navirus.it, in vista del loro rientro in Si-

cilia per le festività natalizie. Il sito però, inizia
ad essere lento e impossibile da raggiungere,
probabilmente per i continui collegamenti; ciò
però non facilita molto la procedura. La misura
rientra nell’ ultima ordinanza del presidente
della Regione, Nello Musumeci, che punta a
contrastare la diffusione del Coronavirus in un
periodo caratterizzato dall’incremento della
mobilità. Negli oltre 60 punti di controllo e
drive-in predisposti dalla Regione, dislocati nei
principali punti d’accesso all’Isola e su tutto il
territorio, saranno impegnate più di un migliaio
di unità di personale sanitario per effettuare i
tamponi rapidi in Sicilia. Chi rientra, seguendo
le indicazioni contenute nel form di registra-
zione telematica, può segnalare di essere in
possesso dell’esito negativo del tampone mole-
colare rino-faringeo effettuato nelle ultime 48

ore, oppure procedere con l’esecuzione del test
rapido nel territorio siciliano, proprio in uno dei
siti dedicati. In alternativa, si può andare anche
presso un laboratorio autorizzato e sottoporsi al
tampone molecolare, a proprie spese, con l’ob-
bligo per la struttura stessa di darne comunica-
zione al dipartimento di prevenzione dell’Asp.
Chi non segue nessuna di queste procedure,
come ultima ipotesi, ha l’obbligo di porsi in
isolamento fiduciario per 10 giorni, presso il
proprio domicilio, dandone comunicazione al
proprio medico di medicina generale, al pedia-
tra di libera scelta ovvero all’Asp di pertinenza.
Le misure speciali di contrasto alla diffusione
del virus durante il periodo natalizio sono in vi-
gore da ieri, lunedì 14 dicembre, fino al pros-
simo 7 gennaio. Sono esclusi i pendolari e
coloro che si siano allontanati dall’Isola, nei
giorni immediatamente antecedenti, per recarsi
nel territorio nazionale per un periodo inferiore
a quattro giorni.

PUBBLIREDAZIONALE

INFO - 328 400 4479

info@marilenawedding.it • www.marilenawedding.it
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Oggi e domani sciopero dei distributori di benzina
IL SETTORE ESCLUSO DAL DECRETO RISTORI, SOSTENUTO DAI SINDACATI, CHIEDE NUOVO INCONTRO COL GOVERNO

E' cominciato ieri sera dalle ore 19 lo
sciopero degli impianti di distribuzione
dei carburanti. Lo stop che riguarda tutta

Italia e anche in Sicilia. Su rete autostradale lo
sciopero è iniziato dalle 22 di ieri sera. Benzi-
nai chiusi quindi fino al primo pomeriggio di
mercoledì 16, fino alle 15.00 e alle 14.00. Ve-
nerdì scorso la conferma dello sciopero decisa
dai sindacati di categoria che continuano a
chiedere alle istituzioni, in particolare al mini-
stro dello Sviluppo economico Stefano Patua-
nelli, di rendersi disponibili per un confronto
con le parti sociali dopo che i gestori di rifor-
nimento carburanti sono stati esclusi dalle ca-
tegorie che possono beneficiare dei
provvedimenti di sostegno inseriti nel "Decreto
Ristori". L'invito alla moderazione dell'autorità
garante degli scioperi è stato accolto solo a
metà, con una riduzione di circa mezza gior-
nata dello stop, inizialmente previsto fino al 17

dicembre. Dovrebbe tenersi comunque un
nuovo incontro tra parti e Governo. Attenzione
quindi, fino a mercoledì, al rifornimento di
diesel, benzina e gasolio anche a Marsala e Pe-
trosino ma è probabile che in molti non chiu-
deranno le attività causa crisi. Lo sciopero è
stato annunciato da Faib Confesercenti, Fegica

Cisl e Figisc-Anisa Confcommercio: "La deci-
sione - scrivono - si è resa necessaria in con-
seguenza della inspiegabile indisponibilità del
Governo ad inserire le piccole e piccolissime
imprese di gestione a cui sono affidati gli im-
pianti, nel novero delle categorie che benefi-
ciano dei provvedimenti di sostegno inseriti
nei diversi Decreti Ristori", l’ultimo dei quali
è approdato in Parlamento pochi giorni fa dopo
il via libera del Governo seguito all’approva-
zione del nuovo scostamento di bilancio da
otto miliardi. "La distribuzione carburanti -
mettono in evidenza gli operatori del settore -
è classificata come servizio pubblico essen-
ziale, dovendo garantire, pur nelle attuali come
già nelle passate circostanze emergenziali, la
continuità e regolarità dell’attività, nell’inte-
resse della collettività, per consentire lo spo-
stamento delle persone ed il trasporto di ogni
genere di merci". 

Marsala: la Giunta trasmette il Bilancio al Consiglio
L'ASSESSORE MILAZZO: "CI RISERVIAMO DI RAPPRESENTARE UN QUADRO CHIARO DELLE CRITICITÀ CHE ABBIAMO EREDITATO"

Trasmesso in Consiglio comu-
nale lo schema di Bilancio di
Previsione 2020-2022 appro-

vato dalla Giunta Grillo lo scorso 10
dicembre, con i relativi allegati da sot-
toporre all'Aula per la sua definitiva
approvazione. Si tratta del primo rile-
vante atto urgentemente adottato, te-
nuto conto che la precedente
Amministrazione - rimasta in carica
fino ad ottobre - non aveva ancora
predisposto lo strumento finanziario.
“Abbiamo lavorato alacremente, sol-
lecitando gli uffici competenti, al fine
di predisporre tempestivamente que-
sto documento indispensabile per pro-
grammare l'attività dell'Ente - afferma
il sindaco Massimo Grillo -. È oppor-
tuno precisare che nella stesura del
Bilancio, si è anche tenuto conto delle
difficoltà oggettive riguardanti l'emer-

genza Covid, nonchè delle gravi cri-
ticità riscontrate e precedentemente
non risolte”. Il lavoro è stato svilup-
pato con la collaborazione di tutti i re-
sponsabili dei servizi e degli
Assessorati di riferimento, sotto la
regia del responsabile del Servizio di

Ragioneria e dell'assessore alle Fi-
nanze, Michele Milazzo. “Attraverso
l'analisi di ogni settore di riferimento
abbiamo cercato di sviluppare inizia-
tive e interventi finalizzati all'attua-
zione di quelle che sono le
progettualità generali e le linee pro-

grammatiche del mandato della nostra
Amministrazione - sottolinea l'asses-
sore -. È pur vero che per il 2020 non
abbiamo avuto la possibilità di grandi
margini di manovra, visto che siamo
costretti ad approvare un bilancio
prettamente tecnico e che abbiamo
ereditato proprio alla fine dell'anno.
Come anticipato, ci riserviamo di rap-
presentare un quadro chiaro delle cri-
ticità che abbiamo ereditato. Ma
guardiamo avanti e, pertanto, ab-
biamo cominciato a porre le basi pro-
gettuali del nostro lavoro che
svilupperemo a partire dal 2021”. Gli
obiettivi strategici dell'Amministra-
zione Grillo sono contenuti nel Docu-
mento Unico di Programmazione
(DUP 2020/2022), atto indispensabile
per l'approvazione del Bilancio previ-
sionale.

Marsala: uffici comunali aperti la mattina
del 24 e 31, rientri pomeridiani anticipati
Con un provvedimento a firma del sindaco Massimo Grillo e pre-

disposto dal dirigente del settore risorse umane, Nicola Fiocca,
sono stati anticipati i suddetti rientri pomeridiani (ore 15-18), con-

siderato che nei pomeriggi prefestivi si registra un notevole calo dell’af-
flusso dell’utenza negli uffici comunali. Gli stessi rientri saranno
recuperati dai dipendenti nei giornate di lunedì 21 e 28 dicembre pros-

simi. Con un provvedimento a firma del sindaco Massimo Grillo e pre-
disposto dal dirigente del settore risorse umane, Nicola Fiocca, sono stati
anticipati i suddetti rientri pomeridiani (ore 15-18), considerato che nei
pomeriggi prefestivi si registra un notevole calo dell’afflusso dell’utenza
negli uffici comunali. Gli stessi rientri saranno recuperati dai dipendenti
nei giornate di lunedì 21 e 28 dicembre prossimi.
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Per il terzo anno di fila
Trapani occupa il
101° posto nella clas-

sifica del Sole 24 Ore sulla
qualità della vita. Com'era
prevedibile, l'emergenza
epidemiologica da Corona-
virus che ha caratterizzato il
2020 ha cristallizzato lo
stato di crisi economica, che
dal 2008 in poi ha posizio-
nato stabilmente il trapa-
nese nelle retrovie di questa
speciale graduatoria, elabo-
rata annualmente dal quoti-
diano di Confindustria.
L'edizione di quest'anno
dell'indagine sulla qualità
della vita, rispetto agli anni
precedenti, ha inevitabil-
mente portato all'introdu-
zione di 30 nuovi indicatori
per misurare l'impatto della
pandemia sulle vite delle
comunità provinciali. In ge-
nerale, la provincia in cui si
vive meglio è Bologna,
quella in cui si vive peggio
Crotone (107°). Tra le pro-
vince siciliane, Trapani si
piazza al sesto posto, dietro
Palermo (89°), Catania
(90°), Messina (91°), Agri-
gento (98°), Ragusa (99°) e
davanti a Enna 103°, Sira-
cusa 105°, Caltanissetta
106°. Dal 1990 in poi, il mi-
gliore risultato per Trapani
è stato il 75° posto del
1992, il peggiore il 104° del
2010. Scorrendo i vari indi-
catori, il territorio trapanese
si trova al 99° posto per

quanto riguarda ricchezza e
consumi, il 102° posto per
ambiente e servizi, il 74°
per giustizia e sicurezza, il
98° in materia di affari e la-
voro, il 25° per quanto con-
cerne demografia e società,
il 95° sul fronte cultura e
tempo libero. Di seguito al-
cune considerazioni sulle
sei macro aree di analisi in-
dividuate. Pesa, natural-
mente, la situazione del
reddito pro capite (102° su
scala nazionale) che colloca
la provincia di Trapani tra le
aree più povere dell'intero
Paese, come conferma
anche il dato sulla spesa
delle famiglie per il con-
sumo di beni durevoli
(101°) Sempre meno i depo-
siti bancari (106°), a testi-
monianza di una difficoltà
ormai cronica da parte delle

famiglie a mettere soldi da
parte, che naturalmente si
riflette anche sull'accen-
sione dei nuovi mutui per
l'acquisto di abitazioni
(97°). Drammatica la situa-
zione dei giovani che non
lavorano e non studiano, i
cosiddetti Neet (104° posto,
anche qui uno dei dati peg-
giori a livello nazionale),
così come risulta evidente
anche l'effetto della disper-
sione scolastica sul numero
di persone che hanno al-
meno il diploma (94° posto
su scala nazionale). La
spesa sociale degli enti lo-
cali (36°), risente natural-
mente di questa situazione,
sebbene gli strumenti messi
in campo sia evidentemente
insufficienti rispetto alle
criticità presenti. Resta
alto, purtroppo, il numero

delle estorsioni (106°),
così come delle violenze
sessuali (80°), delle truffe
e frodi informatiche (77°),
degli omicidi da incidente
stradale (77°), dei furti in
abitazione (74°) e il cosid-
detto indice di criminalità,
che tiene conto dei reati ef-
fettivamente denunciati
(74°). Le difficoltà econo-
miche del territorio sono
confermate dal 4° posto
nazionale per quanto ri-
guarda il ricorso alla cassa
integrazione ordinaria au-
torizzata, al 90° posto sul
fronte della nascita di star-
tup innovative. Male anche
la diffusione della banda
larga (73°), l’e-commerce
(92°), il rapporto tra export
e Pil (94°), l'indicatore re-
lativo alle imprese in rete
(99°) e alla presenza sul

territorio di imprese stra-
niere (92°), che testimonia
la scarsa attrattività del ter-
ritorio in termini imprendi-
toriali. Stupisce, invece, il
101° posto per quanto ri-
guarda la diffusione del
reddito di cittadinanza.
L’unica buona notizia è il
13° posto delle imprese al
femminile. La provincia di
Trapani si piazza al 27°
posto per quanto riguarda
il tasso di natalità, al 40°
per l’indice di vecchiaia
(incidenza degli over 65
sulla popolazione comples-
siva) e al 56° posto per
tasso di mortalità. Da no-
tare il 93° posto per nu-
mero di infermieri e il 14°
posto sul fronte dei casi di
Covid-19 in rapporto alla
popolazione residente. Il
trapanese si conferma un
territorio in cui è la parte-
cipazione alle competi-
zioni elettorali è tra le più
basse (103°), in cui si leg-
gono pochi quotidiani
(90°), si fanno pochi spet-
tacoli (98°) e ci sono poche
biblioteche (96°) e, tutto
sommato, anche di bar
(97°). In controtendenza il
dato riguardante il cinema
(13°) o gli eventi sportivi
(37°), ma si tratta di indi-
cazioni complessivamente
interlocutorie, in un anno
che ha visto ridurre un po’
ovunque le attività legate
al tempo libero.

Qualità della vita, la Provincia di Trapani al
101° posto. Sempre più critici i dati economici 

IN SICILIA È SESTA. SITUAZIONE GIOVANILE CHE PREOCCUPA SOPRATUTTO CON L'EMERGENZA CORONAVIRUS
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Borsa di Studio "Michele Napoli", la consegna il 29
ACCOMPAGNERÀ UNA STUDENTESSA DI GIURISPRUDENZA, MANUELE PALMA, FINO ALLA LAUREA

Il 29 dicembre alle ore 11,30,
presso il Liceo Statale "Pa-
scasino" di Marsala, verrà ef-
fettuata la cerimonia di
consegna della Terza Borsa
di Studio “Avv. Michele Na-
poli”, in memoria del com-
pianto avvocato marsalese.
La borsa viene assegnata allo
studente degli istituti supe-
riori di Marsala che oltre ad

avere un percorso di studi ec-
cellente,  abbia riportato il
voto più alto agli esami di
maturità, decidendo, succes-
sivamente, di iscriversi alla
facoltà di Giurisprudenza.
Quest’anno la borsa di studio
è stata assegnata a Manuela
Palma che ha coronato un
brillante percorso di studi, ri-
portando agli esami di stato,

sostenuti presso il Liceo Sta-
tale "Pascasino" di Marsala,
la votazione di 100/100 con
lode. Manuele Palma, oggi
studentessa presso la facoltà
di Giurisprudenza dell’Uni-
versità di Bologna, verrà ac-
compagnata, nei cinque anni
curriculari verso la laurea,
dalla borsa di studio dell’as-
sociazione.

Biblioteca: modalità di prestito e consultazione
A SEGUITO DELL'EMERGENZA COVID NEL RISPETTO DELLE MISURE DI DISTANZIAMENTO E ANTI-CONTAGIO

La Biblioteca comunale di Mar-
sala "S. Struppa", continua a
svolgere il suo ruolo cambiando

però, le modalità di accesso e soprat-
tutto di richiesta del materiale da con-
sultare. Così come ci informa la
direttrice Milena Cudia, si può avere
accesso ai libri da visionare, collegan-

dosi col sito del Comune di Marsala
cliccando il link relativo alla Biblioteca
oppure scrivendo alla mail biblioteca-
comunale@comune.marsala.tp.it o an-
cora telefonando allo
0923.993413/447. I richiedenti po-
tranno dialogare via mail o telefonica-
mente con il personale che fornirà tutte

le informazioni utili. Una volta stabi-
lito che la Biblioteca è in possesso del
libro da consultare o eventualmente da
prestare, verrà fissato un appunta-
mento per il ritiro. La struttura è aperta
al pubblico tutti i giorni dal lunedì al
venerdì dalle ore 9 alle 13 e dalle 15
alle 18. Chiusa invece la sala di studio

e lettura che riaprirà non appena tra-
scorsa l'emergenza Coronavirus. "Mal-
grado il periodo - ci dice la Cudia -
sono ancora in tanti coloro che per ap-
puntamento ed uno alla volta, vengono
a ritirare il materiale e poi con lo stesso
sistema, lo riportano nei nostri locali". 

Ci siamo, ci siamo quasi, manca una
settimana al Natale. Comincia il conto
alla rovescia, tutti, proprio tutti siamo
in trepida attesa. C’è chi ci crede fer-
mamente e chi invece è scettico sulla
cosa. Io sono tra quelle che ci credono
e ci crederanno per sempre. Per questo,
ogni anno, insieme a mio marito e alle
mie due bambine, la notte del 24 di-
cembre lasciamo sotto l’albero un bic-
chiere di latte, dei biscotti e qualche
carota. La mattina del giorno di Natale,
il latte non c’è più e neanche i biscotti,
rimangono delle carote solo le briciole.

Sotto l’albero immancabilmente ci
sono i regali, proprio quelli desiderati
e descritti nella lettera inviata al Polo
Nord. Babbo Natale esiste, io ci credo.
E se vi state chiedendo come fa ad
esaudire i desideri di tutti, ma proprio
tutti i bambini del mondo, allora ho il
libro che fa per voi. “Un milione di
babbi natale” vi spiega come sia pos-
sibile la magia del Natale, rinnovata
ogni anno senza mai cambiare. Ri-
mane una domanda, come fa Babbo
Natale a consegnare tutti i regali in una
notte sola? Un tempo era facile, perché

i bambini erano pochi. Ma anno dopo
anno diventano sempre di più, e
Babbo Natale si ritrova nei pasticci.

Per lui ci vorrebbe proprio un'idea ge-
niale...  Questo tempo diverso ci im-
pone un Natale diverso, ma Babbo
Natale si è fatto in un milione, e conti-
nua a sussurrare alle orecchie degli
adulti, “Fate un regalo ai bambini” e
noi adulti continuiamo ad obbedire.
Buon Natale allora, ai piccoli e ai
grandi, dalle libraie della libreria per
bambini Albero delle Storie.
Un milione di Babbi Natale
Di HirokoMotai e MarikaMaijala
Edito da Terre di Mezzo
Età di lettura: da 3 anni.

Un milione di Babbi Natale
I libri sono ali a cura della Libreria per bambini “Albero delle Storie”
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Tante risorse da valorizzare: Villa
Cavallotti e Parco della Salinella

La Villa Cavallotti è la storica villa citta-
dina di Marsala. Ricordo che da piccola,
fine anni ’90 e primi anni 2000, andavo

lì spesso insieme a mio nonno: giro in altalena,
scivolo, e tutti i giochi a disposizione all’in-
terno della villa. Il problema è che oggi, a fine
del 2020, essa si trova nelle stesse condizioni
in cui l’ho lasciata: le stesse altalene, gli stessi
scivoli, le stesse attrazioni. Sta giungendo il
nuovo anno, si spera migliore dell’attuale, e
grazie al vaccino anti Covid si spera presto di
tornare alla normale vita quotidiana, che pre-
vede anche l’attività ricreativa dei bambini
della nostra città all’interno di parchi e ville
comunali. Allora mi chiedo: perché non pen-
sare ad una totale restaurazione della nostra
Villa Cavallotti? Progettare quindi un parco
giochi “inclusivo”, adatto a tutti i bambini,
senza barriere architettoniche, per favorire
l’integrazione e il gioco libero tra bambini e
ragazzi con ogni tipo di abilità.  Un nuovo im-
pianto d’illuminazione e un tappeto erboso
anti infortunio. Sarebbe opportuno pensare
anche un’area adibita allo sport all’aperto, per
promuovere la salute e il wellness per i citta-
dini di tutte le età, quindi provvedere ad at-
trezzature adeguate, come barre fissate a terra

e travi parallele. Pensare anche ai nostri amici
a quattro zampe, quindi un’area dedicata ai
cani, per far correre e svagare il proprio ani-
male. Disporre comunque di cestoni appositi
per raccogliere gli escrementi animali, e strut-
ture per l’agility dog (percorsi ginnici per
cani). Ma, se tutto ciò non è possibile averlo
all’interno della Villa Cavallotti, la città di
Marsala ha a disposizione l’immenso Parco
della Salinella che, a mio parere, può essere
progettato per diventare “Parco dello sport”. Il
parco della Salinella si trova da anni in com-
pleto stato di abbandono e degrado. I giovani
della città hanno bisogno di un’area, al-
l’aperto, in cui potersi riunire (soprattutto du-
rante la stagione primaverile ed estiva), poter
coltivare i propri hobby, prediligere vari sport,
il movimento e la vita in uno spazio verde.
Creare così varie aree adeguate per ogni tipo-
logia di attività: campo da calcio, da tennis, da
basket, da pallavolo, un’area workout, area
skateboard. Si potrebbe pensare a una stipula
di una convenzione, alternata, con le tante pa-
lestre della città. In vari giorni della settimana,
nell’apposita area workout, potrebbe essere
possibile svolgere delle attività ginniche con i
personal trainer delle palestre (zumba, pilates,

step, karate, yoga, ginnastica dolce, ecc.).
Provvede inoltre a un’area bimbi, area ristoro,
una zona pedonale usufruibile anche a bike-
sharing e monopattini, e un’area adeguata ai
cani, già menzionata precedentemente. Ab-
biamo tante risorse all’interno della nostra
città.  Cercare di sfruttarle al meglio, tenendo
conto di finanziamenti europei e regionali a
disposizione, può solamente arricchire il no-
stro territorio e la nostra cultura.

[ Miriam Di Girolamo ]

LETTERE
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IN TRE SET LE OSPITI HANNO LIQUIDATO LE AZZURRE CHE DOPO UNA SERIE POSITIVA HANNO ABBASSATO I TONI

La Sigel Marsala ha ricevuto ieri
pomerggio Lpm Bam Mondovì
al PalaBellina per la 15° gara di

campionato nazionale di serie A2. Una
compartecipazione di concause ha con-
segnato una meritata sconfitta alla
Sigel. L’incontro odierno mette quindi
fine al filotto utile di due partite (Torino
e Busto). Nell’ultimo di due impegni
casalinghi di fila perde senza appelli la

Sigel che non ha espresso la solita
espressione di pallavolo e viene supe-
rata in tre set da una diretta concorrente
per la Pool Promozione, la Lpm Bam
Mondovì. Questa la progressione set
registratasi: [18/25; 22/25; 19/25]. Un
Mondoví sceso in terra di Sicilia riu-
scendo a portarsi a casa la vittoria
piena, avendo fatto contare una corre-
lazione muro/difesa attiva nelle por-

zioni di taraflex ricoperte e facendo suf-
ficientemente nel fondamentale della
battuta. Sigel resta ferma a 19 punti in
11 giornate e scende in terza posizione.
Invece, grande passo in avanti di Mon-
dovì che con i suoi 18 punti si candida
prepotentemente nella corsa alle posi-
zioni di testa e a strappare un piazza-
mento Play/Off, discorso legittimato
dalle tante gare che le restano da recu-

perare. I pochi giorni avuti a disposi-
zione per la preparazione al match non
rappresenta un alibi che regge. Le si-
gelline scese in campo a fronteggiare
Mondovì hanno steccato. Rimedia così
la quarta sconfitta stagionale Marsala
che sia all’andata che al ritorno ha pa-
tito la sconfitta da Mondoví. Il campio-
nato della truppa di Amadio prosegue
da Pinerolo (To), sabato 19 dicembre
nell’anticipo serale della 16° giornata
(7° giornata di ritorno). Un match che
chiude un 2020, tra gare, sospensioni e
ripresa dell’attività agonistica, proto-
colli intergovernativi da rispettare e rin-
vii, che rimarrà indelebile per diverso
tempo.

Handball: il derby Il Giovinetto-Le Ali premia i petrosileni 

Derby molto sentito e combattuto quello di domenica scorsa nel Campionato
di seire B, tra Il Giovinetto Petrosino e la Leali Marsala, che ha visto prevalere
la formazione cara al neo Consigliere Federale Onofrio Fiorino. La Leali ha

schierato Giacalone e i migliori giovani della TH Alcamo con la quale è gemellata,
con Samuel D’Aguanno a cui si aggiungono per pochi minuti alcune vecchie glorie,
mentre Il Giovinetto ha messo in campo la solita formazione Under 18, priva, pur-
troppo, di Nicolas Vinci che avrà un lungo stop per una frattura al malleolo destro
procuratasi in allenamento; Nicola Pantaleo, per problemi di salute resterà invece
fuori per un lungo periodo. Nonostante le pesantissime assenze, la formazione del
duo Kljajic-Tommaso Fiorino, si riorganizza con Vito Pizzo che ha esordito in porta
e Fabrizio Marino a centrale. La partita si è svolta con grande equilibrio sulle bordate
di Cicirello e D’Aguanno alle quali risponde Petrosino con Mistretta e De Vita, che

ha poi sostituito Fabrizio Marino a centrale, lasciando il posto a Pellegrino, nella sua
posizione di ala sinistra; alla fine del primo tempo i marsalesi sono riusciti a piazzare
un break sul 15-12 ma i petrosileni sono riusciti a chiudere sul 16-16; sempre loro,
nel secondo tempo, hanno piazzato un pesante break fino al 26-31 a circa 10’ dal ter-
mine, grazie alle prodezze di De Vita, nel ruolo insolito di centrale e i goal di Mistretta,
Asimionesei e Castelli. La formazione lilybetana non ci sta portandosi al 31-33 e in-
fine gli ospiti hanno alungato ancora le distanze fini al 31-34 chiudendo la gara sul
33-36. Una partita bella, dal punto di vista agonistico, con due formazioni per lo più
molto giovani. Con le concomitanti vittorie di Mascalucia, Girgenti e Aretusa, primi
con 8 punti, il Giovinetto, con 6 punti e una partita in meno contro Rosolini, occupa
la quarta posizione. Sabato prossimo al Palasport di Petrosino, i giovani locali sono
chiamati alla più difficile partita della stagione, contro la capolista Aretusa.

Volley: battuta d'arresto per la
Sigel in casa contro Mondovì


